

tuer une base de relations commerciales satisfaisante pour le temps où les accords d'Ottawa prendront fin en 1937. Dans ce but, les Ministres des Finances, du Commerce et de l'Agriculture, ainsi que d'autres fonctionnaires, ont passé quelques semaines à Londres au cours de l'été, et, après la réunion de l'Assemblée de la Société des Nations à Genève, le Premier Ministre a fait une visite à Londres à ce sujet, et les discussions entre les deux Gouvernements ont alors progressé d'une étape.

Il convient, en second lieu, de mentionner spécialement les activités publicitaires canadiennes de l'année qui vient de s'écouler. Un Comité de publicité a été institué sous la présidence du Haut-Commissaire, qui comprend le personnel et les représentants des ministères du Commerce et du Revenu National à Canada House et dont l'objet est de coordonner et de surveiller toutes les activités de publicité canadienne dans le Royaume-Uni. On a constaté que, par la centralisation et l'établissement d'un plan défini, les résultats obtenus jusqu'à date ont été entièrement satisfaisants. A cet égard, le Haut-Commissaire n'a perdu aucune occasion de parler devant les diverses Chambres de commerce de Londres, Birmingham, Cardiff, Manchester, Edinbourg, Glasgow, etc.

L'événement marquant de 1936 au point de vue des rapports spirituels du Canada avec le peuple de Grande-Bretagne a été le pèlerinage canadien à la Crête de Vimy pour le dévoilement du monument de guerre canadien par Sa Majesté. La visite de quatre jours des pèlerins dans le Royaume-Uni eut comme points culminants une cérémonie à Westminster Hall et au Cénotaphe ainsi qu'un "garden party" au Palais de Buckingham.

La conférence navale de Londres qui s'ouvrit le 9 décembre 1935 pour se terminer par la signature d'une convention le 25 mars 1936 fut suivie par les représentants canadiens suivants: l'honorable Vincent Massey, Haut-Commissaire du Canada dans le Royaume-Uni, délégué; le commodore P. W. Nelles et le lieutenant-colonel G. P. Vanier, conseillers techniques; et M. L. B. Pearson, secrétaire. A l'issue de cette conférence fut dressé un Procès-Verbal sur les règles de la guerre sous-marine, signé par le Haut-Commissaire au nom du Gouvernement canadien le 6 novembre, en même temps que par les représentants des autres puissances signataires du traité naval.

Le Haut-Commissaire, directement ou par un membre de son personnel, a représenté le Canada à l'Assemblée de la Société des Nations et au Comité des Dix-Huit et a assisté aux réunions de la conférence du Commonwealth britannique sur les recherches scientifiques, à celles du Comité économique impérial, du Conseil exécutif des Bureaux d'agriculture de l'Empire, du Comité impérial de transport maritime, de l'Institut impérial d'entomologie, de l'Institut impérial de mycologie et de la Commission impériale des sépultures militaires.

La huitième session du Comité consultatif du blé, tenue en juillet, a eu pour représentant canadien M. Norman A. Robertson du ministère des Affaires extérieures.

Le Comité impérial de transport maritime a examiné les possibilités d'un service pour passagers et marchandises entre la Colombie-Britannique, l'Australie et la Nouvelle-Zélande. Dans son septième rapport sur les taux d'assurance maritime pour la Baie d'Hudson, le Comité fut en mesure d'annoncer quelques concessions nouvelles de la part des assureurs, lesquelles devraient favoriser le commerce en provenance et à destination de Churchill et des territoires environnants.

La Commission impériale des sépultures militaires est entrée en négociations relativement au transfert à l'Etat belge des sites de monuments de guerre canadiens en Belgique, et un accord a été conclu en octobre sur ce point. La Commission songe à prendre une initiative semblable en ce qui concerne les sites des monuments de guerre canadiens en France.